Postulat

Ouvrons le Journal de la Ville de Lausanne à la pluralité des opinions

Le 11 juillet 2018, la Municipalité annonçait sa décision d'instaurer un partenariat avec l'hebdomadaire LausanneCités afin de faire paraître dans le premier cahier de ce journal quatre pages intitulées «Ville de Lausanne», clairement identifiables, et ce toutes les deux semaines. Sur le net, ce journal peut être trouvé à l'adresse https://www.lausanne.ch/en/agenda-et-actualites/journal.html

En termes de financement, ce journal coûte 170'000 francs annuels, payés à LausanneCités pour la mise en page, l'impression et la diffusion. Ce montant ne tient pas compte des coûts engendrés par la création du contenu.

Sur son site, le Journal se définit ainsi : « Le Journal vous propose, toutes les deux semaines dans Lausanne Cités et sur internet, une fenêtre sur l'actualité de la Commune ainsi que des informations pratiques ».

Ce journal devrait plus s'ouvrir à la pluralité des opinions politiques s'exprimant au Conseil Communal. Ces opinions plurielles sont clairement une actualité importante de la Commune.

Une telle ouverture serait un signe fort de la vitalité démocratique de notre commune, et permettrait à l'ensemble de la population de la Ville de mieux appréhender l'actualité politique lausannoise. Afin de mettre en place une telle ouverture, la solution est d'avoir une section où chaque groupe politique du Conseil Communal pourrait s'exprimer sur le sujet de son choix.

Une telle rubrique existait dans le journal de la Ville de Lausanne qui a été publié du 15 mai 1991 au 27 octobre 2003 (voir exemple ci-dessous). Cette approche est par exemple actuellement mise en place par la ville de Paris dans son journal « A Paris » (voir exemple ci-dessous).

Ce postulat invite la Municipalité à étudier l'opportunité de mettre en place une section dans le Journal de la Ville de Lausanne, au sein de laquelle chaque groupe politique du Conseil Communal pourra faire paraître un texte qu'il aura rédigé.

Lausanne, le 19 septembre 2019

Fabrice Moscheni Conseiller communal UDC Valentin Christe Conseiller communal PLC

Matthieu Carrel

conseiller communal PLR

/incent /ouillamoz

Consoller communal LeCentre

Conseil communal de Far

Ancien journal de la Ville de Lausanne : Rubrique réservée aux partis politiques du Conseil Communal

Quand viendra l'esprit d'entreprise

En stibut de législature et pour la doutsèere fois, les membres de la Municipalist le sont accordés sur los programme de législature 1941 - 1997 On ya de Lei quelle pages la objectifs que l'en voulait attembre, permetant aines aux collaborateurs de l'administration de ravailler dans le sens des chefs cette describer ensis un caurelle parement uniellectine à l'ino ne répond qui na questione "qual" et "quand". A l'instate du chef d'entreprises

répand qui oun passitions "quell' et "quind".

A l'instat du chef d'entreprissi qui, voulant rendre uon projet crafshile aux seun account de l'entreprissi qui, voulant rendre uon projet crafshile aux seun account de l'auxiliare de l'entrepris d'altriere (businetza plan l'innexier entrepris d'innexier entrepris d'innexier que la Manicipalité disse "countent" et al vere que la Manicipalité disse "countent" et aver que la moyenn" elle-entrent réaliser seu object tifs prout bur cirédible aux yeux des clioquest-courifbus plan.

Un let plan est d'esutant plan décessatir pour fest tros à c'inqu'est de clioquest-courifbus plan.

ofcessaire pour les trois à cinques à vente, que les finances ocenementales ment en très man-vais état et qu'il fout chercites à

Nous sommes conscients qu'il

Nous sommes conscients qu'il pout toujours y avoir des dévia-nous par rapport à la plenifica-tion. Il nel tousefois essenué du ne pas pervire de vue les objectits à lang terms. A l'occaration de la discussion tait le budget 95, le groupe radi-cul a chargé son président foun-perte lédout de déposer une motion visant à trastifier l'esprit d'emprepte à l'Exécutit et à l'ad-ministration construende.

En prévision de la préparation du budget 96, la Monacipolité est instiée à haire un certain nombre de réfléctions au l'orga sissation. Le l'ouvertionse mest, l'audité de outrains not sots, le consédérate methodes de travait ou intansfert au soutrair privé. En tout éen de conne, elle doit rechecher des économises. En matière de subventions, cilo devra faure committée à politique de subventionmement et peut de subventions au milleu de l'aumée fain que les inférences prissent, le rais écheunt, prendre leurs dispositions en temps apparation.

turn.

Compte tens des dépendes liées
à toutes seures de lois cautona-les et d'dérales (60%), la nôces-et d'une planfearion repou-resse des autres dépende «140%)
sur leaguelles la Alanicipainé sur lesquelles la Municipanie encere questione influence est d'autami plus évidence que la firmami plus évidence que la SI Frapai d'entreprise sontifie asser fort, peur être que la Mui à cupalité a décident auta publice un plan d'autamisser peur des fisances publiques int le réforme du service public.

lacques Perna Censeiller communal Dispaté Président de FRIN

Les Radicaux

lausannois Cont posmie 450 (OLD Lausann 17 TM Jacob 4)

Assuinissement des finances lausannoises: un effort indispensable

TO OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE PA

Depuis 1990, les tléffens de la Chrimmen de la Justiann de 50m de 30m de 50m de

mle Lardivement el partichement en apresa.

Dean en contrate, on est rete augrasta retura de peganta de
Egistana 1994 (1997) de la
Marriqualle (2001) 1994) la par-

Les chiffres étant rétion, la Nium-cipablió a Rim par a aviver que au politique dissanciere cor poursais due poes saverió. La project actival-gel 1995 tracque un par mar qua-dratis la huma direction en creal-ficat a entaroment le pout entage d'autolisation en mar la seria reconst à l'empreur es carce al l'après marcom, par la la factification pend es carce al l'après marcom, par la la factification en autorità de la faction. Les en chaffest montile activa-cient la faction en en accionation en condurse à fact des faction la conducta detta distribute en en de la faction en condurse à fact deficien emplement detta autolitan se encord, l'effect de registre deven de la conductation en la conductation en en en la registre deven de l'autorità de la faction l'appen-ment autoritation de la faction de conductation en en la registre conductation de la reconsiste et a benable. C'est la sociale saludion, maint autoritation de la practi-sant da l'arché d'acquession l'appe-ment; accepting les l'activités de la re-tiere d'appendient de la faction de la service sinver bore ovirier e-file laction. L'est d'authors facede sur l'aspo-ment accepte, les l'existen des bress pour évitir ests duit su par Comme sur ce rétu du méril, péragle cou le mende est d'accept, d'est bons à une poligi-que l'éposteme de compresse du déposter que les brientes humanobres d'avour sistelle. Le l'acceptement de l'acceptement de l'acceptement de l'acceptement de Obusoller vocarion.



le métro?

Sachust

cle l'aggloralianes lauxonmote comper ex mon 250990
fores

tipe su kilomètros Wigness
Conty u'Epallinges,
gue la témaiolation est de
22 mérical à Saltae, 14 in
hist faux Chiarries,
gu'un kim de menony codes

til era, serie de la consentia de la consentia

recrement, sur 16 tronier et près des commerces et servi



trale, oli l'espace posteria ètin réanti rapit de mandre plus conviviable peux les polents ettas filto resenue sons la col-ine pour siteriatra le LIBIV sodé d'arte en mallère

"Tain et inscreptable", rétan-quem les caperts contentais, rait et rai re fout pas bon ne rage à Laisenna, il faut tra-ce" le contre au sunt-sol". A 2 cris des revenuers alpines, a base messa de l'inscrie, c ser Die

Ownside refer at a Pos com-posables and a value d'étimbles une solution légère, qui a pour-tant faiture prouves a Numeral Cremble?



Cadeau de Noël

Une majorité des écologisses et la prissague totalité de la droise de Conteal commensal vous post fou un drôte de cadeau de Nobel, à s'ous lecteurs du Journal crimmonat en affet dans le cadeau de Nobel, à s'ous lecteurs du Journal crimmonat en affet dans le caché du vots ou le bodget 1993, sur propusation de Fécologists Januares Ballenegger, de out decidé le 20 décembre de terminer, par 46 vois contre 43 et à abatterators, la reportancia de terminer, par 46 vois contre 43 et à abatterators, la reportancia de la monté des numeros annuels de votre journal. Un visas priva aisat, un mois ver deux, d'une reformation unic la tout, d'un lien extre population et aibent tél la basanno les La, alors même que chiacumentoriation entre les cisoyens et le monde polítique. Afin que vous comataistes les residences prises par les cuas sellées communanta que vous uner fidas, nous políticam et desposas le résultat du voter les à tallambauthen de la Fréquesser.

Owi à la illinéaution de la fré-quance
Armernet Eddy Bailty Doniel,
Ballenegger Jacquez, Hally
Daniel, Bébous Jean Pierre,
Bodjous Frédéric, Hounard
Claude, Bonini Edrih, Braun
Philippe, Bugmon Aimé
Bernard Barinand Partick,
Calaine Maurice, Cavin YousAmfee, Christe Paul-Lous
Count Jacques, Cornaz Miresibe,
County, Bernard, Driva MarioLouste Cimery Goorgea, Plavre
Alnas, Pélix Micheline, Foretay
Marcelle, Frangabi Olivier, Cin Amon, relix Micharine, Foctaly Marcelle, Françait Olivier, Girn Nicole, Guspard Rabienne, Jaxrard Marlanne Jacquet Olivier, Silvia Zamora Silvia Zamora Longchamp Firmçoler, Manin Philippe, Métral Louls, du Meuron Métral Louls, du Meuron Thérèse, Munod Ctaude, 17 June (Siver 2, 10m Language 1, 17 June 1, 17 Jun

Osternana Roland, On Sandring, Perrin' Charles Denra, Perrin Jacques, de Preus Parick Rapp Jean-Marc, Ravez Marrel, Rey Eliane, Reymond Dominique

Jean-Marr, Raver Murvel, Bey Eliane, Reyerrond Dominique, Ressel Papanav 3 acquistine, Saestech Penre, Zhrides Marie-Luce, Zappiger Itahelle. Nees a extre ilimination Bravaul Leopoll. Bidaud Alexandre. Bossel Marie-Luvise. Champreneud Jacqueline, Chauternti Jean, Marie, Chaving Champreneud Jacqueline, Chauternti Jean, Luc, Corons Milioni, Chandry Monique, Conadely Merge, Consider Merc, Cruchinal Jobi, Gandmud Yvon, Doearnon Martine, Epart Murvel Jean Christiane, Mailiand Pierre Yven, Martine Forstpan Eliane, Hisach Suzanne, Jaquet Christiane, Mailiand Pierre Yven, Martine Jean Martine, Eparel Martine, Jore Christian, Pache Angellina, Payor Merce, Martine Martine, Paparel Lie, Pipatel Lean Michel, Pince Perrin Jeanne-Marie, Perrin Lie, Pipatel Lean Michel, Pince Derin Schnichel, Russisher Herre Abstentions.

Dens Routety Silvia Zamora Jean Maylan Fierre-E. Monce

Années de l'homme

Après les nantes des "P", de la Fontine, de la Fontille, des l'outents à Laussine; d'assire les tites serverei des l'al-lubri gaspillage, garithe, grimille, berisson; et ruin homme.

Il faudouit mainterant physicura années de Promise; pour qu'il se libère et de vienne Homme

se noce et de venir tromina. Bemiscoup s'acententent de consummenton. Achetot, opergier investe possible curhenti stancible pre- estima ao sont joe des fejous de maistone. Se vide linfe not, particular lions. D'autres substantia crèse, départment en se retrouvant de pourvois de ces prosections d'autres de trécurse l'à s'acentelment à des socies, des rédologies.

En criac est D. elle durera. Uno prise de conscience ne fait quo commençar. Des illusions elle cultura sur un autovarge par le technologie. Se contraço anno par le cechnologie. Se contraço anno par le cechnologie. Se contractor anno partie est les économistre sur les économistre sur les cechnologies. Se contractor de la contractor de fait du 20e trebale.

Le socialisme qui pressor le plus grand numbre à travailler et le labéralisme; à gagner plus d'argent possible par la mounte quela neoyenta, insur une coduit diam une impasse. Le travail est ne creature et il devrait prievuet ne partager. Punc certainen person-nos il est devenu une l'in on soi, t'est un stress incroyable pour le garder. Pour d'autres, uon révolte iintifiée înce an châmace et au manque de sulidanté des forçats de boulet.

Que reprénente la ten est suit entra s'all pour choicen de dour l'est d'abited un savoir four des compétences, des unmaisses parties l'autres que raissa nectrons à la position des compétences autres l'autres que autres 10 sant un cest avait un cas d'abopt, la caraction, Mars au travaul est pjours ansuché l'argent Ressoure des vocasses, nel verre les ent un dés élemper tes d'autres bénéve lament, un tout pur l'ausantent concept de autres bénéve lament, un tout pur l'ausantent d'uleprat d'un préso de conse; etc. et de le pour d'autres de la collé pour d'un préso de conse; etc. et le collé sous chemper tout que d'un pour l'honnes? Que représente la ton ze s'al

Cette réfléxion est à la base Je ne tre nellou politique souri l'im au riveru de 11 (l'oromant qui de l'Islat.

Mireille Ceres



Politique familiale: communes urbaines, débrouillez-vous!

Emeranty dépense plan du 20 millions chique ma fe pour au contrat, de s'un enfantine, out un 1984 d'actuell pour les dépense de dépense de dépense de dépense de métal des mandres des pour le rélation de la contrat de la contra

ings
Lorg des Pressiers Phats gene

a de la famille, organisés,
per Pous una c'hann de l'on
pir de la familie, en u ofetoera que l'Union des communes sur le tament report de conducte sur le tament report de restri-tate générale à explorat qu'en la lut l'anim réport de con-cord malaire des principes de-l'Ente pre le connession tatta-

pai lenyentaire. Tra-pais architic accept en mail our il securit des infrants, possibilité pain les yournes de controlle de la fact, possibilité le fact neil pain les yournes de le fact le f

médiouse prise en charge des per la cultaire, c'est aur un autre



Libre explication

Exemple tire du Journal de la ville de Paris.

À PARIS







MIEUX VIVRE ENSEMBLE LES GESTES QUI COMPTENT

















TRIBUNES

GROUPE COMMUNISTE - FRONT DE GAUCHE HICOLAS BONNET-OULALDS, PRÉSIDENT DU GROUPE

Trottinettes: pour une mobilité responsable

Les trottoirs sont aujourd'hui l'un des espaces les plus convoités. Pire, ils sont pris d'assaut par la multitude de trottinettes et autres engins en free-floating et sont privatisés de fait par des opérateurs en tout genre.

Afin de lutter contre cela, le Conseil de Paris a voté en avril une redevance d'occupation temporaire dont doivent s'acquitter les opérateurs de ces engins. La Ville de Paris a fait signer une charte de bonne conduite pour renforcer la régulation de la circulation et du stationnement des trottinettes en libre-service dans la capitale.

Cependant, derrière les questions de partage de l'espace public. l'Irruption des trottinettes nous invite à regarder plus largement la question du modèle de développement économique et social de ces nouvelles mobilités. Nous sommes let aux prises avec des stratégies économiques qui relèvent de « l'ubérisation » plateforme numérique, travail à la tâche, obsolescence des produits, réduction maximale des coûts pour une optimisation des profits...

Au delà des seules questions de sécurité, nous devons imposer des exigences sociales et environnementales pour ces nouvelles mobilités, et tendre à une mobilité responsable. Le groupe communiste-front de gauche a demandé au Conseil de Paris d'avril de conditionnes l'attribution de la redevance à ces entreprises à l'insertion de deux clauses : une clause sociale pour garantir l'exploitation de ces engins avec des emplois salariés de qualité, et une clause environnementale vérifiant l'impact environnemental du cycle de vie de ces engins.

Sur les trottoirs, nous voulons protéger les plus vulnérables, piètons, enfants, âgés et handicapés. En matière de régulation économique, il en va de même : nous devons protéger l'environnement et les travailleurs des appétits des entreprises qui n'y voient qu'une source de profit.

GROUPE ÉCOLOGISTES DE PARIS DAVID BELLIARD, PRÉSIDENT DU CROUPE

Freefloating : des rues apaisées, c'est possible!

Avec l'objectif de doubler les pistes cyclables d'ici 2020 et de transformer le périphérique en boulevard urbain cyclable à horizon 2030, nous sommes fortement engagé-e-s pour faire de Paris la capitale du vélo! Et nous avions du retard. En 2014, seuis 5 % du trafic à l'Intérieur de Paris se faisait à vélo. Pourtant, quand cest possible, rien de mieux, pour la santé comme pour le climat, que d'user de ses pieds ou de son vélo pour se déplacer. Pour développer ces mobilités douces et actives, nous avons besoin d'apaiser nos rues et nos trottoirs. En diminuant la place de la voiture, mais aussi en régulant les trottinettes et vélos en libre service – le freefloating – arrivés dans nos rues en masse depuis un an. Débarqués sans aucune concertation, ils ont semé l'anarchie dans nos rues: trottinettes couchées en travers des trottoirs, épaves de vélo abandonnées n'importe ou, sans compter les

ntilisateurs indélicats, qui roulent sur les trottoirs, mettant les piétons en danger.

A notre demande, la ville a mis en place une charte de bonne conduite et une redevance financière pour ces entreprises. Mais il reste encore beaucoup à faire. Des zones dédiées vont être mises en place pour délimiter les endroits ou les véhicules en frecfloating pour roit stationner; zones que la police et les agent-es de sécurité de la ville devront impérativement faire respecter pour garantir les déplacements de toutes et de tous, et notamment des personnes en situation de handicap ainsi que des nourrissons en poussette, qui aujourd'hul sont trop souvent empêché-e-s!

Pour la suite, il faudra aller plus loin en imposant une gestion plus écologique et sociale rux freefloateurs, qui utilisent pour une bouchée de pain des travailleurs cans protection sociale, et qui abandonnent à la charge de la Ville whicules abimés et épaves, à l'exemple des trottinettes « jetables » dont la durée de vie ne dépasse pas un mois. Un gâchis incroyable qui pèse sur les finances pariaiennes!

GROUPE RADICAL DE GAUCHE,
CENTRE ET INDÉPENDANTS
LAURENCE GOLDGRAB, PRÉSIDENTE DU GROUPE

Paris Ville-Lumière

Lors du conseil municipal d'avril, les élus du groupe RGCI ont proposé un Plan Lumière, adopté à l'unanimité par le Conseil de Paris. Reposant sur le postulat que si Paris brillait bien, elle devait briller mieux, ce Pian de huit recommandations se concentre sur trois axes.

D'abord il a l'ambition d'embellir la ville par la lumière. Cela passe 'par la mise en valeur des rues et monuments remarquables. Pour mener à bien cet objectif, nous souhaitons la mise en place d'un « Comité de la lumière » qui sera chargé d'identifier les points à éclairer et crère une véritable identité lumineuse à Paris. Nous avons également demandé que les conseils de quartiers soient consultés pour formuler leurs préconfisations et envies concernant le sujet lumineux.

Mais si Paris est une ville de lumière, elle est également une ville de culture. Nous proposons à ce titre qu'un événement soit consacré à la lumière dans Paris, celui-ci pourrait se faire en lien avec des start-up parisiennes.

Attachés à une lumière davantage sécurisante, nous avons ensulte proposé que soit intégré l'impact de la lumière sur le sentiment de sécurité et de tranquillité des habitants à tous les projets d'aménagement de l'espace public. L'objectif est de garantir la sécurité aux publics les plus sensibles, notamment les femmes dans des lieux qui peuvent s'avérer particulièrement anxiogènes, comme les arrêts de bus ou de tramway.

Enfin, à l'heure d'une capitale durable, nous abordons la lumière par les nuisances qu'elle produit. Il s'agit à la fois de protéger la biodiversité et les humains par l'élaboration d'une véritable trame noire à Paris, mais également par l'adoption d'un éclairage plus économe. Pour luiter contre cette polition lumineuse, nous suggérons de permettre le signalement des enseignes lumineuses commerciales contrevenantes via l'application « Dans Ma Rue ». Un Plan Lumière ambitieux, pensé pour les Parisiennes et les Parisiens!

- > www.groupe-prgci-peris.com
- > Twitter : @GroupeRGCI

TRIBUNES

GROUPE SOCIALISTE ET APPARENTÉS RÉMI FÉRAUD, PRÉSIDENT DU CROUPE

Des travaux nécessaires pour transformer et embellir la ville

Comme nous nous y étions engagés lors des élections municipales de 2014, Paris se transforme pour rendre son cadre de vie plus agréable et pour s'adapter aux exigences du changement climatique. C'est une réalité à laquelle toutes les grandes villes du monde sont confrontées, mais Paris s'y consacre particulièrement. La lutte contre la pollution constitue en effet la priorité absolue de notre municipalité, comme en attestent les classements internationaux.

Ces changements nécessitent des travaux patfols perturbants, mais indispensables pour transformer et améliorer durablement l'espace public. C'est notamment le cas des pistes cyclables qui sugmenteront de plus de 50 % d'ici 2020 et atteind ront 1000 km dans Paris. C'est également le cas du réaménagement de sept grandes places parisiennes emblématiques qui seront prochainement liv rées avec de nouveaux espaces verts et des traversées piètonnes facilitées. Après une large concernation des habitants, les places de la Bastille, des Fêtes, Gambetta, d'Italie, de la Madeleine, de la Nation et du Panthéon vont toutes devenir plus accueillantes et agréables à vivre.

Paris combat aussi résolument le réchauffement climatique en isalant ses bâtiments publics et ses logements sociaux, en végétalisant 100 hectares sur les toils, en ouvrant 30 hectares de parcs et jardins supplémentaires au peblic et en piantant 20 000 arbres d'ici 2020 dans la capitale. Végétaliser, d'est faire batser efficacement la température de la ville, notamment en période de canicule.

Par ailleurs, beaucoop des revauxen cours ne sont pas commandés par la Ville de Paris, ils concernent des chautiers d'entretien des réseaux de gaz, d'électricité ou encore de chauffage. Ils sont bien sur nécessaires à la sécurité et au bon fonction nement de services indispensables au quotidien.

Muis des cet été, l'ensemble de ces chantiers prendront fin et les Parisiens pourront profiter d'une ville encore plus belle.

- > Retrouvez-nous sur Twitter et Facebook @ElusPSParis
- > Site Internet: www.groupe-ps.perls

GROUPE UDI-MODEM ÉRIC AZIÈRE, PRÉSIDENT DU GROUPE

Quelle pagaille sur nos trottoirs!

Dix huit mois après l'arrivée des vélos en florte libre de toutes origines, et alors que les trottinettes électriques de toutes couleurs ont envahi nos rues et non trottoirs depuis un an, les Parlsiens subissent chaque jour l'accumulation de ces engins qui, quand ils ne vous frôlent pas à vive ulture sur les trottoirs, sont négligemment laissés à l'abandon sur l'espace public, dans un mikado de tubes métalliques.

Face à l'arrivée massive de nombreux opérateurs, la malrie de Paris a privilégié le laisser-faire plutôt que l'encadrement. Consciemment ou non, la Ville cherche à faire oublier ses échees répétés en matière de mobilité douce, qu'il s'agisse du fiasco du nouveau Vélib', de Fabandon d'Autolib' ou des retards conséquents du Plan vélo, dont à peine un quart des pistes cyclables prévues sont ouvertes, en oubliant les piètons.

De fait, par son inaction, la maire de Paris a une nouvelle fois réussi à dresser des Parisiens les uns contre les autres, usagers des nouvelles mobilités contre piètons excédés, contribuant à la pagaille de l'espace public plutôt qu'à son partage. Si le groupe UDI-MoDerna demandé à plusieurs reprises que soit mis en place un règlement, rien n'a été fait, ou si peu, la Ville se réfugiant derrière la loi sur les mobilités en cours d'élaboration, prétextant n'avoir aucun autre moyen d'action. Et puis soudainement, l'échéance électorale approchant et alors même que cette loi est toujours en discussion au Parlement, la maire a enfin signé mi-mal avec les opérateurs la charte de bonnes pratiques attendue depuis près d'un an et commencé à verbaliser, à grand renfort de communication, les usagers indélicats.

Cette réaction tardive ne suffira pas à masquer l'échec de la maire de Paris dans l'intégration de ces nouveaux modes de déplacement, lesquels peuvent pourtant, bien encadrés, devenir des acteurs utiles de la mobilité parisienne, dans une Ville dense au réseau de transports en commun sursaturé. Ce nouveau revers vient un peu plus alourdir le bilen de la maire de Paris en matière de déplacements, lequel restera, à n'en pas douter, comme le principal boulet de cette mandature.

GROUPE LES RÉPUBLICAINS ET INDÉPENDANTS FLORENCE BERTHOUT, PRÉSIDENTE DU GROUPE

Avec la Région, des solutions pour réduire la pollution

En matière de développement durable, il n'y a pas de progrès sans adhésion. La bataille contre la poliution ne se gagnera pas à coup d'interdictions mai comprises, mais en bâtissant des solutions attractives pour privilégier les comportements vertueux. Seule une politique volontariste de développement des transports en commun permettra d'endiquer la pollution automobile.

Depuis blentôt quatre ans, la Région Île-de-France accomplit un véritable plan Marshall sous l'impulsion de Valérie Pécresse pour rendre les transports attractifs. Ce sont d'abord des transports plus confortables et plus fiables grâce au remplacement ou à la rénovation de tout le matériel roulant d'ici 2021. Ce sont plus de 1200 bus propres, électriques ou GNV, qui vont être déployés dans Paris et sa proche couronne pour mettre su rebut les bus Diesel commandés jusqu'en 2013 par la précédente majorité régionale.

Ce sont des transports plus sûrs et plus propres, avec 8 ME supplémentaires pour renforcer les ac-tions de propreté et 700 agents de sécurité en plus sur les réseaux RATP et SNCF.

Ce sont enfin des transports qui s'adaptent au rythme de vie des Parisiena. A la rentrée prochaine, l'expérimentation de l'ouverture du métro la nuit sera lancée un samedi par mois sur les lignes 1, 2, 5, 6, 9 et 14. Depuis 2016, le réseau de bus de nuit Noctilien a été renforcé avec 11 nouvelles lignes.

Cela faisalt soixante-dix ans que le plan du réseau de bus paristen n'avait pas été modifié. Depuis le 20 avril dernier, à l'issue d'une importante concertation, les cinq nouvelles lignes et les cinquante lignes modifiées répondent mieux aux attentes des usagers. Cent-dix bus supplémentaires ont été déployés et 700 chauffeurs recrutés pour accroître la fréquence des bus.

La Région développe aussi des solutions pour limiter l'usage de la voiture dans l'aris: création de 1 000 places de stationnement à tarif préférentiel aux portes de Paris, développement de consignes à vélo sécurisées, mise en place d'une aide innovante au covolturage.

- Retrouver le thitail de nos propositions sur notre site : groupeiri.paris

32 A PARIS GIEZOS

Ces tribunes n'engagent pas la rédaction.

TRIBUNES

GROUPE LES PARISIENS PROGRESSISTES, CONSTRUCTIFS ET INDÉPENDANTS DÉBORAH PAWLIK, CONSEILLÈRE DE PARIS

Patrimoine: protégeons notre héritage commun!

Elle a été le témoin privilégié de tous les événements qui ont marque l'Europe, elle a été le spectateur fidèle des rendez-vous de notre Histoire de France. On pensait qu'elle avait déjà traversé le pire : pillage de la Révolution, conflits, ravages du temps. Et pourtant le 15 avril dernier, le monde entier a loissé couler ses larmes en voyant Notre-Dame, notre Grande Dame, en prise avec les flammes

Cette tragédie nous a rappelé, si besoin était, que rien dans notre munde n'est immortel, pas même les édifices devenus parties Intégrantes du ciel de Paris. L'élan de générosité que cette catastrophe a suscité à travers le monde nous a également montré combien le patrimoine parisien résonne bien au-delà de nos frontières. Plus que jamais, il est essentiel de le préserver

Pourtant, il se heuste blen souvent à deux écueils. D'abord, il est souvent le grand sacriffé de priorités budgétaires alternatives. A Paris, la mairie a par exemple réduit le budget consacré aux 96 édifices cultuels (85 églises, 9 temples protestants et 2 synagogues) dont elle est propriétaire de 27 % entre 2008 et 2014, soit plus d'un quart, pour l'augmenter seulement sous l'actuelle mandature. Las, malgré les 80 millions d'euros promis par Anne Hidalgo depuis 2015, nous sommes encore loin du compte.

Ensuité, certains de nos monuments qui ont pour habitude de rythmer les grands événements de l'Histoire en font aussi parfois les frais. Il faut songer par exemple au « Monument à la République », dit « Statue de la République », érigé en 1883 sur la piace du même nom qui, à chaque manifestation ou presque, est dégradé, taggué. Ces actes doivent être sévèrement sanctionnés tant c'est un peu plus de notre ville, et de notre Histoire collective, qui est malmené.

Le patrimoine parisien est notre bien commun et il est de la responsabilité de chaque génération d'en remettre les clés à la suivante. Il est donc temps de remettre en place une politique publique à la hauteur des enjeux et d'amener chacun à faire œuvre collective, en chérissant et respectant cet héritage.

GROUPE DÉMOCRATES ET PROGRESSISTES JULIEN BARGETON, FADILA MEHAL" ANNE-CHRISTINE LANG. THOMAS LAURET, CIDIER GUILLOT, MAO PENINOU

Loi Blanquer : pour une école de la confiance

Face aux rumeurs et inquiétudes, rétablissons la vérité sur le projet de loi Blanquer qui vise à élever le niveau des élèves et instaurer plus de justice sociale. Non, les établissements des savoirs fondamentaux ne seront pas imposés, les directeurs d'école supprimés, les écoles primaires tirées vers le bas. C'est bien tout le contraire. L'instruction obligatoire à 3 ans réduira les inégalités sociales et de langage dès la racine. Les jardins d'enfants devront évoluer pour tenir compte de cette nouvelle disposition législative. 2300 postes seront créés à la rentrée prochaine en primaire.

Les enfants en situation de handicap seront mieux accompagnés. Les regroupements écoles-collèges, quelques cas seulement, seront volontaires. Le pré-recrutement des étudiants permettra un accès

progressif à la profession de professeur. Des précisions serunt apportées à l'Assemblée nationale. Le texte active tous les leviers pour réformer le système éducatif, scolarisation precoce, évaluation des établissements, formation des enseignants, participation des parents.

l'école est une priorité du président de la République, du gouvernement, de le majorité présidentielle. Le dédoublement des classes de CIVCEI en Rep/Rep+ fait ses preuves. Les petits-déjeuners gratuits en zone prioritaire, la cantine à 1 € dans certaines villes. les classes portées à 24 élèves de la grande section au CE1, la fin des formetures d'écoles participeront au bien-être des enfants. Le collège et le lyrée ne sont pas oubliés. Le dispositif Devoirs faits permet à des collégions de disposer d'une aide aux devoirs individualisée La réforme du bac, concertée et remusclée, permettra une me lleure insertion dans l'enseignement superieur. Aussi, le chantler de la rémunération des enseignants est ouvers. C'est avec l'ensemble de la communauté éducative que nous pourrons faire de l'école un lleu de constance et d'épanonissement intellectuel pour nos enfants. Évitous les fantasmes, rattachons nous au réel pour leur intérêt. Twitter: @DemProgParls

> https://granddebat.fr

GROUPE GÉNÉRATION-S LEA FILOCHE, PRÉSIDENTE DU CROUPE, ET YVES CONTASSOT

Lois Blanquer : l'affaire de tou-t-e-s

Le ministre de l'Éducation nationale s'attaque en profondeur à lorga nisation de notre système déducation, de la petite enfance au super leur, et le met en danger avec, en réalité, l'objectif principal de fure des économies. Nous portageons les inquiétudes et la colère de la communauté éducative et des personnels de l'education et nous portons une autre vision de l'éducation pour tou t-e s.

La loi « Pour l'école de la confiance » veut rendre la scolarisation obligatoire dès 3 ans, alors que 95 % des enfants de 3 à 6 ans sont déià scolarisée. Les communes vont donc se trouver dans l'oblégation de financer les écoles maternelles privées (12M&an pour Paris) alors que nous savons que cette mesure ne changera sien aux inégalités territoriales et à la mixité dans nos écules. En supprimant les postes de directions des écoles maternelles et élémentaires, en confiant la responsabilité aux proviseurs de collèges de secreur, le gouvernement assume d'éloigner davantage les citnyes nie s de leurs services publics. De plus, les menaces faltes sur la carrière des enseignant-es qui assumerajent être en désaccord avec cette los, sont scandaleuses.

La réforme du lycée, déjà voiée, est un vrai casse tête pour élèves et parents. En plus dêtre perdus dans les choix divers à faire, iels sont confronté es. à des réductions de volume horaire, qui remettent en cause la capacité des lycées à proposer toutes les matières, y compris fondamentales. Nous savons que ces logiques ne pourront que mener au renforcement de la ségrégation sociale, qui à Paris, est déjà une dure réalité. Les lycées pro sont, eux aussi, dans le viseur (30 % des élèves). Des décrets ont gravement modifié la atructure pédagogique, entrainant une réduction drastique des lieures denseignements généraux (histoire, géographie, français et citoyenmeré), pour formater les élèves au ctunde du travail plutôt que de les préparer au monde qui les entoure

Enfin, la réforme Parcours sup, organise la sélection dans l'enseignement supérieur. Aujourd'hui le bacculaurést n'essure plus oux étudiant es d'intégrer la filière de leur choix.

» Retrouvez-nous sur www.generation-s-paris.fr

Ces tribunes n'engagent pas la réduction,